

Ferro-Carriles de Mallorca.

SERVICIO DE TRENES

que regirá desde el 15 Marzo al 14 Octubre de 1886.

De Palma á Manacor y La Puebla.—7:30 mañana y 4:30 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma.—3 (mixto) 7:30 mañana y 5:45 tarde.
 De La Puebla á Palma.—7:55 mañana y 5:55 tarde.
 De La Puebla á Manacor.—7:55 mañana 2:30 y 5:55 (mixto) tarde.
 De Manacor á La Puebla.—7:30 mañana y 5:45 tarde.

SÓLLER

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES.

CORREOS.

SALIDAS DE PALMA.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahon, lunes 1 tarde y miércoles 2 tarde, vía Alcedia.
 Para Barcelona, martes 1 tarde y sábado 2 tarde, vía Alcedia.
 Para Valencia, jueves 4 tarde.
 LLEGADAS Á PALMA.
 De Valencia, lunes 7 mañana.
 De Mahon, lunes 9 mañana vía Alcedia y jueves 9 mañana.
 De Ibiza y Alicante, miércoles 3 tarde.
 De Barcelona, jueves 12 mañana, vía Alcedia y sábado 7 mañana.
 Salidas de Sóller.—Los domingos á las 2 de la mañana y los demás días á las 4.
 Llegadas á Sóller.—Todos los días á las 6 noche

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

En la Redacción y Administración, calle de San Bartolomé núm. 17.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

1 peseta trimestre en toda España.
 2 id. id. Extranjero y América. } Pago adelantado.

Anuncios y comunicados á precios convencionales; los comunicados deberán llevar firma.

CRÓNICA LOCAL.

LA FIESTA DE LA VICTORIA.

Todo pasa en este mundo. Los grandes acontecimientos y los más leves incidentes, las mayores alegrías y los días de dolor, las risas y las lágrimas; todo pasa. El 11 de Mayo de 1561, la página más gloriosa de nuestra historia pátria, pasó ya, y la fiesta cívico-religiosa que anualmente celebramos en conmemoración de la victoria alcanzada en dicho día por nuestros mayores sobre las huestes de Occhiali, ha pasado igualmente.

No obstante, debemos decir algo de ella para conocimiento de nuestros lectores ausentes, falta que no nos perdonarían de seguro, si dejáramos de hacerlo, á pesar de haber publicado el programa de los festejos, y á pesar de haberse seguido en todo el mismo orden que en años anteriores. Sóller tiene á muchos de sus hijos expatriados, es verdad, pero ni la enorme distancia que los separa ni la prolongada ausencia de estos han sido suficientes para entibiar el filial amor, el sin igual cariño que á su madre profesan; así es que, de la misma manera que lloran con ella su infortunio, regocíjense cuando seca sus ojos y recuerda con una sonrisa de alegre satisfacción el día en que, luchando por su independencia cuando el moro orgulloso quiso arrebatársela, alcanzó la corona de laurel que adorna su frente. A ellos nos dirigimos al escribir estas líneas.

Empezó la fiesta el sábado. El movimiento de carruajes, el repique de las campanas, la animación, el bullicio, la alegría pintada en todos los semblantes, todo junto formaba el más bello de los cuadros desde las primeras horas de la tarde, y al anochecer otro no menos bello formaban en las espaciosas bóvedas de nuestra iglesia parroquial la profusión de luces simétricamente colocadas en el retablo del altar mayor, la reverberación de estas en las arañas de cristal que las descomponían en vistosos y va-

riados colores y la extraordinaria concurrencia de fieles. La imagen de Nuestra Señora de la Victoria, que se venera en el oratorio del Hospital, fué procesionalmente trasladada á dicha iglesia, en la que se cantaron acto seguido solemnes completas. La banda sollerense, tan luego se terminó el antedicho acto religioso, pasó á ocupar el catafalco que habíase levantado al efecto en la Plaza y amenizó la velada tocando escogidas piezas de su variado repertorio.

A la mañana siguiente, con asistencia de las Autoridades y de apiñada multitud, cantóse la misa del maestro Mercadante, en cuya ejecución estuvieron acertadísimos los aficionados que componen la orquesta de este pueblo. Predicó en el ofertorio el afamado orador sagrado don Juan Lladó, quien con su palabra elocuente demostró que solo á la protección de la Virgen objeto de tan suntuosos cultos, fué debida la victoria que nuestros mayores alcanzaron sobre las huestes morunas.

A las seis de la tarde salió de la iglesia la procesión de costumbre. Además de los pendones de los gremios, asistieron infinidad de niños vestidos de ángeles, payeses y moros, niñas vestidas de reinas, palomas y Santas, la música que vino con el vapor *Jaime I*, la famosa tranca de *Can Tamañy*, de la cual pendían dos anchas cintas de seda que sostenían dos hermosas niñas representando las *valentas donas*, y otros niños representando el Virrey de Mallorca D. Guillermo de Rocafull, el Capitan D. Juan Angelats y el Sargento Soler. Vários jóvenes representando la cuadrilla de bandoleros que dispersó á los moros fugitivos que iban á sus galeras llevándose un rico botín, hicieron vários disparos al salir y entrar en la iglesia la imagen que, llevada en andas, presidía la procesión. Asistieron además el clero y el Ayuntamiento, cerrando la marcha la banda de aficionados de Sóller. Dicha procesión recorrió las principales calles del pueblo, todas atestadas de gente, entrando en la iglesia al anochecer. Cantóse despues el himno á la Victoria.

La velada fué amenizada por las dos bandas de que hemos hecho mención, las cuales tocaron alternativamente en el mismo catafalco hasta las once de la noche, y en los intermedios vimos lucir bonitos fuegos artificiales.

A las dos de la tarde del lunes recorrió las calles de la población la banda sollerense con objeto de llamar á los alistados para asistir al simulacro, los cuales reunidos en el Borne recibieron instrucciones del *capitan Angelats*, quien trató de infundirles valor por medio de una arenga *bélico-jocosa* que excitó la hilaridad y buen humor de los espectadores. Miéntras esto tenía lugar en el Borne, la banda que trajera el vapor *Jaime I* dejaba oír sus acordes sonatas á la inmensa muchedumbre que llenaba los ámbitos de la plaza mayor.

Una de las cosas más curiosas es sin duda alguna la partida al Puerto de las tropas y del público. Abren estas la marcha con la música al frente llevando desplegadas las blancas banderas de la cruz roja, y las sigue larga hilera de carruajes, en los cuales van amontonadas infinidad de personas. Mucho más bonito es el aspecto de la carretera en dicho día que el simulacro, no vacilamos en afirmarlo.

Que el simulacro hemos dicho, y efectivamente ¿qué es el simulacro? Tal como se hace hoy es un pantomima ridícula, tan diferente de lo que debería ser, dada la importancia que le han dado los forasteros, como lo estaría de una batalla verdad si se hiciera en mejor forma. Dos docenas de hombres vestidos de moros y otros tantos de payeses, se baten en diferentes puntos de la playa, oyéndose muy pocas detonaciones á causa del reducido número de combatientes, diversión que en nuestro concepto ha de resultar insuficiente para contentar á la extraordinaria multitud que á ella acude anualmente. Desearíamos fuera este el último año en que se celebrara el simulacro de la batalla contra los moros en 1561, de una manera tan mezquina y en una forma tan ridícula.

A lo que se debe dar igual importan-

cia que á la partida de los carruajes, es á la llegada de éstos á la población. Forman una prolongadísima hilera que, á partir del Puerto, tiene ocupada toda la carretera y aún más, tocándose uno á otro. Así ha sucedido este año, debiendo advertir que no ha sido el en que más hemos visto, puesto que ha disminuido el número de carruajes desde que se ha hecho costumbre la llegada de dos vapores de Palma.

Fué llevada en procesión al oratorio de la Casa-Hospicio la imagen de Nuestra Señora de la Victoria, con asistencia del Clero, Ayuntamiento y música, cerrando la marcha las tropas que venían del combate, las cuales saludaron á la Reina de la Victoria por medio de una salva á la salida de la iglesia parroquial y á la entrada en el mencionado oratorio. Terminó la fiesta con un baile al estilo del país, en la Plaza.

No nos cabe duda que la fiesta de la Victoria en Sóller sería la más bonita de las que se celebran en Mallorca, haciéndola algunas modificaciones é innovaciones, dando al simulacro, que es lo que atrae á los forasteros, la importancia que se merece y no permitiendo ciertas ridiculeces que no sirven más que para desprestigiar á las Autoridades que las toleran.

Con la convicción de que han de tenerse en cuenta nuestras palabras para la celebración de la fiesta en los próximos años, terminamos nuestra enojosa narración enviando nuestro aplauso á la empresa de vapores, á los jóvenes que *gratuitamente* se prestan á divertir al público despreciando para ello su jornal, á la Comisión de festejos, á los músicos de ésta y de Palma, y en una palabra á todos los que ya en una forma ya en otra han dado á la fiesta una parte del esplendor que se merece dado su objeto.

Con el objeto de proporcionar la mayor comodidad posible á los señores viajeros la Compañía de Diligencias de este pueblo ha acordado, acertadamente á nuestro juicio, que la diligencia que salía de Sóller á las 2 de la tarde lo efectúe á las 3, haciendo su retorno de Palma á las 4 de la mañana, y una de las que salían á las 4 de la mañana lo hagan á las 3 haciendo su regreso de Palma á las 4 de la tarde, empezando á regir dicho servicio el 15 del actual.

Aplaudimos la acertada disposición de la compañía y damos á ésta las gracias en nombre del público, que se afana en complacer.

En nombre de muchas personas de este vecindario, suplicamos á dicha empresa, ya que tanto se desvela en proporcionar la mayor comodidad posible á los transeúntes, aumente los viajes de salida de este pueblo con uno los sábados por la

tarde y los de regreso de Palma con otro los lunes por la mañana, puesto que hoy le es de suma facilidad por contar con doble número de carruajes.

Circulan rumores de que hace algunos días se quiso obligar al Inspector de carnes de nuestro matadero á marcar indebidamente á una oveja, no logrando los fines que perseguían los que tan altamente abusaban de su autoridad por resistirse este digno empleado á infringir la ley.

Dudamos de la veracidad de la noticia porque afecta á hombres que deben velar por el cumplimiento de aquella en vez de infringirla.

Los vapores *Jaime I* y *Mallorca* realizaron el viaje de recreo á este puerto, que tenían anunciado con motivo de la fiesta de la Victoria, llegando el primero con más de doscientos pasajeros y una banda de música, á las dos de la tarde del domingo, y el otro con más de seiscientos y otra banda, á las diez de la mañana del lunes.

Gran número de carruajes fué al puerto con objeto de conducir los pasajeros de uno y otro vapor, y un gentío inmenso para presenciar la llegada de los mismos. Ambos hiciéronse á la mar entre los acordes de la música y los hurras de la multitud á las seis y media de la tarde del lunes, poco despues de terminado el simulacro, soltando dos pequeños globos aereostáticos á la salida del Puerto.

Gracias á los demodados esfuerzos de algunos marinos del Escampavía y pescadores, consiguíose salvar á un caballo que, con el vehículo, había caído al mar al tiempo de entrar uno de los vapores.

El valor de dichos marinos, ó mejor aún su temeridad fué elogiada por la infinidad de personas que en el muelle había reunidas.

Personas curiosas que se entretuvieron contando los carruajes que subían del puerto despues del simulacro nos aseguraron fueron 483 los que pasaron el puente de *Sa Má* y 34 los que fueron por *S' Alborada*; de modo que juntos forman un total de 517, sin contar los que no llegaron á *Can Pétlos*.

Han merecido siempre la censura del público sensato esos *Júdas*, ó cosa así, que se llevan en la procesión del lunes, queriendo tal vez simular con ellos el entierro del rey moro. Los actos religiosos merecen más respeto que el que se dá á dicha procesión, y no deberían las Autoridades competentes tolerar una profanación en esta forma.

Lo que les participamos para su conocimiento y demás efectos.

La naranja valenciana va mejorando de precios en los mercados ingleses, y como consecuencia, se paga ahora más el fruto en los huertos de Valencia.

Las ventas en Liverpool se han hecho á los precios siguientes:

Cajas de 420, primeras y segundas de 11 á 14,3 chelines; idem largas de 15 á 19; idem escogidas hasta 26; cajas de 490 y 714, de 9,6 á 11,6; escogidas, de 11 á 14; idem largas hasta 15.

En Alcira dicho fruto se vende de 8 á 9 reales la arroba y en Burriana de 20 á 25 pesetas el millar.

Recibimos adjunto con el número de *El Ancora* correspondiente al juéves de esta semana, un folletito titulado *Cantich per la peregrinació á la Mare de Deu del Puig de Pollensa* que contiene la letra y música del mismo.

Agradecemos el regalo y felicitamos á sus autores el inspirado vate D. Miguel Costa Llobera y el célebre compositor D. B. Torres.

ÚLTIMA HORA.

Habíamos recibido para su inserción un comunicado firmado por dos de las tres hijas de la Purísima que firmaron el que publicamos en nuestro número anterior, manifestando en él, que habían firmado aquél inconscientemente y creyendo al firmarlo se trataba de otras cosas; pero á última hora obedeciendo á órdenes superiores, han llegado á nuestra Redacción suplicándonos lo retiráramos, lo que hacemos compadecidos de la situación afligida en que se hallan estas víctimas de su inocencia.

A....

Porque son, niña, tus ojos
Verdes como el mar, te quejas:
Verdes los tienen las náyades,
Verdes los tuvo Minerva,
Y verdes son las pupilas
De las hurís del Profeta.

El verde es gala y ornato
Del bosque en la primavera.
Entre sus siete colores
Brillante el Iris lo ostenta.
Las esmeraldas son verdes,
Verde el color del que espera,
Y las ondas del Océano,
Y el laurel de los poetas.

Es tu mejilla temprana
Rosa de escarcha cubierta,
En qué el carmin de los pétalos
Se vé al través de las perlas.
Y sin embargo,
Sé que te quejas,
Porque tus ojos
Crees que la afean:
Pues no lo creas;

Que parecen tus pupilas,
Húmedas, verdes é inquietas,
Tempranas hojas de almendro,
Que al soplo del aire tiemblan.

Es tu boca de rubíes
Purpúrea granada abierta,
Que en el estío convida
A apagar la sed en ella.

Y sin embargo,
Sé que te quejas,
Porque tus ojos
Crees que la afean:
Pues no lo creas;

Que parecen, si enojada
Tus pupilas centellean,
Las olas del mar que rompen
En las cantábricas peñas.

Es tu frente que corona
Crespo el oro en ancha trenza,
Nevada cumbre en que el día
Su postrera luz refleja.

Y sin embargo,
Sé que te quejas,
Porque tus ojos
Crees que la afean:
Pues no lo creas;

Que, entre las rubias pestañas,
Junto á las sienas, semejan
Broches de esmeralda y oro,
Que un blanco armiño sujetan.

Gustavo A. Becquer.

COMUNICADOS.

Sr. Director del SÓLLER

Muy Sr. mío: El Sr. Castañer, *que ni se corrige ni se enmienda*, me obliga de nuevo á pedirle un puesto en su semanario para el adjunto comunicado, que le estimaré se sirva publicar en el próximo número, dándole por ello gracias adelantadas S. S. S.

El Secretario del Sindicato.

Ya pensaba yo D. Antonio que no estaría usted *acordes*, porque es V. así, y también pensaba que en su coraje indómito querría tirar los trastos á la razón y que querría hacer alguna fechoría periodística, es decir, de V. lo pensaba todo; pero creía que los ilustrados mentores que tiene refrenarían sus fúrias belicosas apartándole del camino á que su intemperante primer comunicado le condujo, (á oír verdades) encauzando la cuestión á la polémica digna y á la discusión razonada donde acuden los hombres de buen sentido.

Confieso que me he engañado; pero de todos modos, ya cuando salí al palenque sabía que tenía que habérmelas con un hombre que hiere y no con un hombre que razona, así es, que acudí á la lid dispuesto á tolerar sus genialidades á cambio de hacerle oír á V. mis verdades; de consiguiente, Sr. D. Antonio, esta vez la *criada se le habrá vuelto respondona* y aquí me halla V. dispuesto á decirle *las verdades del barquero*. Escuche que empiezo:

El cuarto de hora de agua que V. pretende, Sr. Castañer, es propiedad, según consta en

este Sindicato, de D. Juan Antonio Fuster, heredado de su señor padre, quien lo estableció en 1813, y si bien V. manifiesta pagar la contribución en el Sindicato, de dicho cuarto de hora de agua, á más habérselo continuado en el acto de división, (no sabemos como), esto no son pruebas bastantes para que este Sindicato se lo adjudique, no presentando el título de adquisición que, por más que se le ha pedido, no aparece, lo cual dá motivos para pensar que..... no lo tiene V.; de modo que si persiste en la idea de pretender una cosa que jamás ha poseído, lugar le queda para acudir á donde legalmente tiene derecho.

Y queriendo dar á V. una verdadera prueba de *mi educación*, desprecio sus insultos puesto que, para contestar á ellos, nadie mejor que usted sabe á donde podría llegar.

Sr. Director del SÓLLER:

Muy Sr. mío: Contestando á las alusiones picarescas que me hacen tres simpáticas hijas de María en el comunicado inserto en el número último de su semanario me permito rogar á V. dé publicidad á la adjunta carta que les dirijo, y ya le doy las gracias por adelantado, Sr. Director, ofreciéndome su más atento y seguro servidor Q. B. S. M.

G. E. y Ll.

Bellas hijas de María: Si pensara haberos ofendido, me inclinaria á vuestros piés (que beso) y hasta que vuestras bocas de ángeles dibujaran una sonrisa de paz y perdon, de vuestros piés no me alzaría. Aún sin haberos ofendido, solo porque lo creéis, os pido paz, y os pido perdon; pero nada más léjos de mi ánimo cuando escribí mi artículo que herir vuestra susceptibilidad sacratísima para mí y que nunca, nunca, ni en calma ni en fiebre, ni sin razón ni con razón ultrajaré. ¡La mujer! que es nuestra madre, que es nuestra esposa y nuestra hija ¡la mujer! que..... á Becquer le hace creer en Dios, ¿cómo queréis vosotras simpáticas niñas que la mujer pueda *exaltarme la bilis* que me haga *zaherir vuestro honor mujerial*? Estais engañadas juzgándome así; yo siempre os guardaré el respeto que me merece la mujer y os profesaré la estimación que me inspira vuestra candidez, puesta de relieve con el comunicado que sin malicia firmasteis.

En mi artículo solo apunto vuestra manifestación acusándola de insensatez fanática, pero señalando á algún fanático feroz que abusaba de la debilidad de vuestro sexo escogiéndoos para instrumento de su maquiavélica indignidad, cuyo fanático feroz empuñó la batuta que dirigía vuestras canciones para despues tirarla avergonzado, mal escondiendo su rubor ante la desaprobación manifiesta de todo Sóller.

Aún á trueque de que me volvais á llamar *cacique*, creedme; otra vez, hijas de María, elevad vuestras voces armónicas á Dios y no cantéis coplas á los hombres, *ni á los de abajo ni á los de arriba*, mejor escribidme comunicados, que á mi me agrada la correspondencia con vosotras....; pero no, con vosotras no quiero discutir porque en vez de razones os escribiría piropos; de vosotras solo quiero el perdon, ¿me

perdonais? pienso que sí, porque en vuestras almas puras no cabe el rencor, ni vuestros corazones tiernos pueden abrigar el mal. Estas pasiones mezquinas anidan en los sentimientos de hombres perversos que hieren á mansalva escudados, ántes por vuestros cánticos, y ahora por vuestros nombres, vistiendo sus harapos y sus miserias con las galas de vuestra inocencia hermosa, que mi educación me enseña á respetar, rogándoos, hijas de María, aceptéis mis sentimientos de simpatía y de amistad verdadera, ofreciéndome vuestro más atento y S. S. que besa vuestros piés; y vosotros, hombres,..... hasta cuando gustéis.

Gerónimo Estades Llabrés.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana á las seis y media se celebrará el ejercicio mensual de Nuestra Señora del Cármen. A las siete y media tendrá lugar la comunión general para las madres cristianas; á las diez la misa mayor con exposición del Santísimo Sacramento y sermón. Por la tarde despues de vísperas se dará principio á la devoción de las siete palabras del Salvador, con sermón, que se continuará en los domingos siguientes; y al anoecer se continuará la devoción del mes de Mayo.

El 19 á las seis y media de la mañana y al tiempo de una misa rezada se celebrará la devoción mensual en honor de San José.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN.

NACIMIENTOS.

Varones 2.—Hembras 5.—Total 7.

DEFUNCIONES.

Día 6.—Falleció María Miró y Mayol de 6 años de edad.

Día 7.—Damian Oliver y Mayol de un año.

» 8.—Miguel Colom y Enseñat de 70 años.

» 8.—María Alcover y Bernat de 9 años.

» 9.—María Rullan y Frontera de 52 años.

» 12.—Juan Martínez y Bisbal de 3 años.

» 12.—María Coll y Mayol de 7 horas.

» 14.—Antonia Arbona y Mayol de 72 años.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 8.

De Palma laud Porto-pí, de 12 ton., pat. Antonio Balves, con 6 mar. y sal.

Día 9.

De Marsella laud Humilde, de 53 ton., pat. Pedro Alcover, con 8 mar. y lastre.

Día 10.

De Marsella laud San José, de 51 ton., pat. Monserrate Frau, con 7 mar. y lastre.

De Barcelona y Aleudia laud Sebastapol, de 28 toneladas, pat. Juan Pujol, con 4 mar., harina, tablonos y efs.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 11.

Para Puerto-Colom laud San José, de 22 ton., patron Antonio Frau, con 7 mar. y lastre.

Sección de Anuncios.

CAJAS DE HIERRO INCOMBUSTIBLES PARA GUARDAR CAUDALES SISTEMA BAUCHE.

Las mejores arcas de hierro que se conocen son las del sistema BAUCHE de Reims.

Aseguradas por su incombustible pueden resistir los más voraces incendios, y se tiene la seguridad de poder conservar cualquier documento.

2 diplomas de honor, 20 medallas de oro y plata, obtenidas en diferentes exposiciones y últimamente 2 medallas de oro en la de Amberes de 1885, son la principal recomendación y seguridad en las cajas de esa fabricación.

Básculas portátiles para uso del comercio.

Único representante en las Baleares, **LUIS FÁBREGAS**.—Brossa, 25.—PALMA.

Precios de fábrica sin competencia.

SEÑORES:
NO DEJES NUNCA LO MALO CONOCIDO, PARA TOMAR LO BUENO SIN CONOCER.

GRAN REBAJA

EN LA CONFECCION DE TRAJES Y PRENDAS DE VESTIR.

Trajes de americana con forros satén y lo demás correspondiente.

1.^a talla. 68 reales.

2.^a id. 64 »

3.^a id. 62 »

Trajes de americana con forros naval flojos de 1.^a y lo demás correspondiente.

1.^a talla. 64 reales.

2.^a id. 61 »

3.^a id. 59 »

ADVERTENCIA.

Pasará á domicilio para tomar medida y para las pruebas.

Tiene en su poder un gran surtido de muestrarios de ropas para la estación de verano.

EL ENCARGADO,

Juan Piñol.

INUNDACIÓN

DE

SÓLLER Y FORNALUTX

CAPÍTULO ADICIONAL Á LA HISTORIA DE SÓLLER

EN SUS RELACIONES

CON LA GENERAL DE MALLORCA

POR

D. JOSÉ RULLAN PBRO.

Forma un interesante folleto de 117 páginas, en 4.^o mayor, ilustrado con grabados, y trata de las materias siguientes:

I. Consideraciones orográficas.—II. Precedentes históricos.—III. La tempestad.—IV.

Desastres.—V. Heroísmo de la caridad.—VI. Las autoridades.—VII. La prensa.—VIII. Fornalutx.—IX. La suscripción, y curiosos é importantes apéndices.

Los grabados, dibujos de D. Cristóbal Pizá, representan:

I. *Can Noguera* en el acto de salvar á la familia.—II. La casa *Ca's Fiòls* en el estado actual.—III. *Pont de la Creu* de la Alquería del Conde, antes de la catástrofe.—IV. *Pont de la Creu*, después de la catástrofe.—V. *Pont de Binbassí*, después de la inundación.

Una peseta setenta y cinco céntimos.

El producto ganancial que resulte de la venta de este opúsculo, se destinará al alivio de las víctimas de la inundación.

Véndese en la tienda de artículos de escritorio de J. Marqués

San Bartolomé, 17.—Sóller.

LA EMPERATRIZ DE LAS MÁQUINAS

1.500 puntadas por minuto

LAS DÁN LAS INIMITABLES PARA COSER

«SINGER»

Nuevo modelo, llamadas de lanzadera oscilante, las cuales por su ligereza, silencio y finura en toda clase de trabajos, están llamadas á ser las máquinas universales.

La niña más delicada puede trabajar en ella.

Enseñanza y compostura gratis á domicilio.

Hilos, torzales, agujas, piezas sueltas y toda clase de accesorios á precios reducidos.

Para más informes dirigirse á D. Antonio Llabrés, representante en esta villa de dichas máquinas.

Fonda de la Paz.—Calle de Isabel II.

GRAN LIBRERÍA DE LANCE

DE LUIS FÁBREGAS

Brossa núm. 25.—Palma.

Esta acreditada casa proporciona toda clase de obras, incluso las últimas ediciones de lujo, con un 20, 30, 40 y hasta 50 p.º de rebaja.

Las obras existentes en la casa se venden á plazos ó al contado con grande rebaja de precios.

Se compran libros y bibliotecas de todas clases, sea cual fuere su importancia.

Brossa, 24.—Esquina á la calle de Quint.—PALMA.

AL PÚBLICO.

La fotografía Franco-Española vuelve á estar aquí por una temporada.

Los precios de los retratos son:

6 inmejorables esmaltados medallon. 12 rs.

3 tarjeta visita. 12 "

3 carta grande Victoria. 24 "

Los demás tamaños á precios convencionales.

Se retrata con sol, nublado ó lloviendo.

Esta fotografía estará solo en ésta, algunos días.

En casa de D. Antonio Rosselló (a) Pantinadó.—SÓLLER.

HIERRO TORRENS.

(GOTAS CONCENTRADAS DE HIERRO TORRENS.)

Recomendado eficazmente contra la anemia, clorosis, debilidad, empobrecimiento de la sangre, falta de apetito, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL

Farmacia del Autor.—Plaza de la Constitución.—SÓLLER.

SÓLLER.—Imprenta de Juan Marqués.